



Real Academia de Doctores de España

PALABRAS DEL PRESIDENTE

DOCTOR D. ANTONIO BASCONES MARTÍNEZ

Presidente

Académico de Número de la Sección de Medicina

Excelentísimas autoridades, ilustres académicos y amigos.

Es un clásico que en la inauguración de un nuevo curso académico me dirija a ustedes con unas breves palabras, para darles la bienvenida y sintetice unas reflexiones del año que se fue, y exponga algunas directrices futuras del venidero.

Ha sido un curso intenso con presentaciones, conferencias e investiduras que han constituido la base de nuestras relaciones, pero también un año en el que hemos perdido amigos académicos: Eugenio Prieto, Amalio de Juana, Guillermo Suárez, Juan Miguel Villar Mir y José Manuel Pérez García, lo que nos llena de tristeza por ver los que se van. Es algo inherente a la vida, pues caminamos en un tren en el que muchos se suben y otros se bajan. La alegría de los primeros se encuentra empañada por la añoranza y el recuerdo de los segundos. Pero como las olas del mar unas van y otras vienen, y el mundo sigue su curso y la Academia su periplo.

Algo que los académicos no piensan es en el trabajo “de cocina” detrás de las sesiones y actividades. Son muchas horas de la Junta dedicadas a preparar las cosas para que sean servidas de la mejor manera posible. Y aquí, hay que hacer un justo recuerdo al personal de Administración, pues llevar la economía, la página web, los anales, las monografías y las relaciones administrativas con los académicos y otras instituciones lleva trabajo y esfuerzo y nuestro personal lo hace excelentemente bien. Debemos agradecerles este saber hacer. El trabajo de la Junta es encomiable y responsable. Tengo que agradecer a todos su labor y denuedo en la consecución de objetivos.

Quiero también dedicar una justa felicitación a todas las tesis recibidas. Son de un alto nivel académico. Las comisiones que las han evaluado han hecho un gran esfuerzo por dirimir las que podían optar

al premio. Es muy difícil. Creedme que han realizado un gran trabajo en consonancia con el nivel de las mismas. Valga como ejemplo decir que algunas se acompañan con publicaciones del más alto nivel, revistas de mucho prestigio y que publicar en ellas no es nada fácil. Esto ya demuestra su calidad. Vaya entonces mi felicitación a todos, los que han competido y los que han ganado. España necesita de estos trabajos, de estos universitarios y el conjunto de todos ellos hará que la ciencia progrese. Para todos, mi felicitación más efusiva.

Una referencia especial al discurso titulado *La Iglesia en la encrucijada: La urgencia de la Misión. Reflexiones fragmentarias de fondo ante el Año Jubilar 2025* del Dr. Juan Antonio Martínez Camino, eminente presidente de la sección de Teología. En su disertación nos expone que 2025 es Año Jubilar, convocado bajo el lema: La esperanza no defrauda.

Es de destacar la referencia a los cambios de los últimos tiempos en relación con el catolicismo, señalando la “paganización” del Occidente donde prolifera la ausencia de Dios y se estimula el aborto, la eutanasia y la deshumanización total como es la ideología de género, del animalismo y del transhumanismo. El hombre se ha ido situando cada vez más en el centro del mundo y desplazando a Dios hacia los extremos, hasta llegar a su anulación e incluso defender culturalmente la inexistencia de Dios. El discurso, pleno de una carga filosófica y teológica, debe leerse detenidamente desde la Fe y la Esperanza, pues cada palabra y frase encierra una gran sabiduría. Felicitamos a la sección y a su presidente por la esplendidez de la lección inaugural.

Para terminar, enviaros una nueva ilusión para el curso que hoy comenzamos. Seguiremos en el camino de la ciencia y de la coincidencia académica, pues no en balde las Academias son lugares de encuentro donde el conocimiento y la cultura tienen su cabida.

Cuando la cultura no existe la vulgaridad y la mezquindad campan por sus respetos. La sociedad sin Academias y sin Universidades se irá

pudriendo y la mediocridad, la estulticia y la estupidez harán de nosotros una masa deforme incapaz de pensar y actuar.

El intercambio de ideas y la colaboración científica hacen que este lugar sea un rincón donde nace y florece lo más granado de la ciencia. Este recinto, a veces silencioso, a veces misterioso, hace que los académicos se relacionen entre ellos y expresen lo mejor de su naturaleza intelectual. Os deseo vivamente que sigamos en este lugar por muchos años. Muchas gracias a todos.

